
De: Geipan

Envoyé: vendredi 4 février 2011 09:47

À:

Objet: CAS D'OBSERVATION La Roche-sur-Yon (85) 21 09 2009 - AR QUESTIONNAIRE ET CROQUIS

Nous vous remercions pour la déclaration de cette observation.

Etant donné qu'il s'agit du témoignage récent d'une observation déjà ancienne, nous ne pourrons bien évidemment faire d'enquête à posteriori. Nous regrettons bien sûr que vous n'ayez pas déposé à l'époque. Nous pourrions néanmoins peut-être croiser votre témoignage avec un autre, déclaré à l'époque dans votre région à cette date-là.

Nous prenons en compte votre dossier, et ouvrons un cas qui portera le nom cité en objet, Nous vous tiendrons informé de la suite qui y sera donnée, sachant -et nous espérons que vous le comprendrez- que nous examinons en priorité les cas récents.

Bien cordialement

GEIPAN

Groupe d'études et d'information sur les Phénomènes Aérospatiaux Non identifiés

Direction Adjointe du
Centre Spatial de Toulouse

Centre National d'Etudes Spatiales

18 Avenue BELIN
31401 TOULOUSE CEDEX 9
Boite Postale Interne 2911

Tél : 05.61.27.48.01 - Fax : 05.61.28.31.82

<http://www.geipan.fr>

De :

Envoyé : jeudi 3 février 2011 15:38

À : Geipan

Objet : Re: CAS D'OBSERVATION La Roche-sur-Yon (85) 21 09 2009

Bonjour,

Je vous avais signalé une observation fin 2009, mais avais décidé de ne pas faire de déclaration à la gendarmerie, pensant que la procédure n'était pas anonyme. Je vois aujourd'hui sur votre site que la procédure respecte l'anonymat, j'ai donc pris le temps de remplir votre formulaire, afin d'expliquer en détail cette observation. Résidant à présent à l'étranger, je ne peux pas me rendre à un poste de gendarmerie.

Vous trouverez ci-joints le formulaire et les croquis illustrant les faits.
Veuillez m'excuser pour ce regrettable délai.

Cordialement,

07/02/2011

Le 25 septembre 2009 15:57, Geipan <geipan@cnes.fr> a écrit :

Bonjour,

Nous vous remercions d'avoir porté à notre connaissance votre témoignage d'observation. Nous n'avons pour l'instant aucun autre signalement sur cette région et n'avons pas encore d'explication possible à vous fournir.

Afin qu'une enquête puisse être menée et d'autres témoins trouvés, nous vous recommandons d'effectuer une déclaration à la Gendarmerie Nationale, avec laquelle nous avons une convention. Cette démarche permet l'ouverture très rapide d'une enquête administrative locale auprès des aéroports, services météo etc.

Le Procès Verbal qui sera établi nous sera ensuite transmis.

Par ailleurs, vous avez la possibilité de remplir le formulaire intitulé "Compte-rendu d'observation" prévu à cet effet.

Il est téléchargeable sur notre site web au lien suivant :

<http://www.geipan.fr/geipan/documentation.html>

dans la partie FORMULAIRES, et s'intitule COMPTE RENDU D'OBSERVATION.

Merci de le remplir le plus précisément possible, en vous appuyant sur les éléments déjà transmis par mail.

Vous verrez qu'il nous permet de mieux situer le temps, l'espace et les conditions dans lesquelles l'observation a été faite. Il est de plus, pour nous, un élément très important dans notre procédure.

Ultérieurement, nous vous invitons à vous connecter sur le site, à la rubrique "Recherche de cas"

<http://www.geipan.fr/geipan/recherche.html> où votre témoignage figurera lorsqu'il aura été traité.

Cordialement,

GEIPAN

Groupe d'études et d'information sur les Phénomènes Aérospatiaux Non identifiés

Direction Adjointe du

Centre Spatial de Toulouse

Centre National d'Etudes Spatiales

18 Avenue BELIN

31401 TOULOUSE CEDEX 9

Boite Postale Interne 2911

Tél : 05.61.27.48.01 - Fax : 05.61.28.31.82

<http://www.geipan.fr>

De :

Envoyé : jeudi 24 septembre 2009 02:32

À : Geipan

Objet : phénomènes lumineux à La Roche-sur-Yon

Bonjour,

Je souhaiterais vous faire part d'un phénomène lumineux que j'ai pu observer le lundi 21 septembre au soir.

Le phénomène a donné lieu à deux observations, à 20 minutes d'écart. J'étais au volant de ma voiture, sur la D948, direction Challans.

- à 23h40, entre la Roche-sur-Yon et Aizenay :

Par la fenêtre gauche de mon véhicule, j'ai noté un point lumineux de couleur jaune vif, se

déplaçant à vive allure vers la gauche. Le point se situait à un angle d'environ 45° par rapport à l'horizon et est resté visible pendant environ 2 secondes.

- à 0h00, entre Aizenay et St-Christophe-du-Ligneron :

Face à mon véhicule, j'ai noté le même type de point lumineux, se déplaçant vers l'horizon. Il semblait plus éloigné, et se situait à un angle d'environ 20° par rapport à l'horizon. L'observation a duré environ 3 secondes.

Le phénomène était semblable à des étoiles filantes, mais leur durée d'apparition était plus longue, et la lumière produite était plus jaune que celle émise par les étoiles.

J'ai également noté que l'apparition et la disparition de ces points se faisait de façon nette, c'est-à-dire sans diminution progressive d'intensité, ni flash.

Je serai intéressé de savoir si vous connaissez une cause possible à ces phénomènes.

Espérant que ce témoignage vous sera utile, je me tiens à votre disposition pour tous renseignements complémentaires.

Cordialement,